



La Paz es Noticia

Mujeres víctimas de violencia sexual presentaron propuestas para su reparación en diálogo con el nobel de paz 2018

📅 agosto 19, 2019 👤 ajrumbo 💬 0 comentarios

En el evento “Para Nosotras, pero con Nosotras”, organizado por la JEP, participaron alrededor de 200 mujeres, la Unidad para las Víctimas, el nobel de paz Denis Mukwege y la filósofa Louise Du Toit, entre otros. Las mujeres víctimas de violencia sexual presentaron propuestas de reparación en diálogo con el nobel de paz, médico Denis Mukwege, y a la filósofa Louise Du Toit, expertos en ese tema, durante el evento “Para Nosotras, pero con Nosotras”, organizado por la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP) y en el que también participó la Unidad para las Víctimas.

Las cerca de 200 mujeres presentes en el teatro México, de Bogotá, donde se realizó el encuentro, plantearon promover la creación de una iniciativa que fortalezca el liderazgo de las víctimas y sobrevivientes de violencia sexual en el conflicto armado, con miras a la erradicar la invisibilidad y estigmatización a las que se han visto expuestas.

El director de la Unidad para las Víctimas, Ramón Rodríguez, asistió al evento y reiteró el interés de la entidad en recibir las propuestas de las mujeres afectadas por la violencia sexual, a la vez que recordó las estrategias que ha desarrollado la Unidad para la reparación integral de estas víctimas.

“No se trata solo de la entrega de una indemnización administrativa, también desarrollamos procesos de recuperación psicosocial y en este espacio buscamos que mujeres y hombres, población LGBTI, víctimas de violencia sexual, se empoderen en un nuevo proyecto de vida”, dijo el funcionario.

Entre las mujeres asistentes estaba Blanca Lilia Real, quien planteó que “este encuentro es necesario entre todas las mujeres que han sido víctimas de violencia sexual para que podamos hablar, empoderarnos y actuar frente a la problemática de abuso que sigue ocurriendo, la Unidad de Víctimas nos ha ayudado en este proceso”.

En el Registro Único de Víctimas, administrado por la Unidad, están incluidas 29.759 víctimas por delitos contra la libertad y la integridad sexual en el conflicto armado, de las cuales el 91% (27.085) son mujeres.

COMFACESAR



Síguenos en Twitter

Los principales autores de estos delitos, reportados por las víctimas, son: guerrilla (10.612), seguido por los paramilitares (9.636), Bacrim (1.883), Fuerza Pública (207), otros (33) y No identifica (7714). El 85% de los casos son de acceso carnal violento.

La Unidad, consciente de que la reparación integral debe tener un enfoque diferencial, de género y de derechos, desde el 2014 ha diseñado e implementado la Estrategia de Reparación Integral para mujeres víctimas de violencia sexual, en la que han participado 2.712, de manera individual.

Por otro lado, la entidad implementa la medida de rehabilitación psicosocial a través de nueve diferentes estrategias metodológicas de Recuperación Emocional Grupal (EREGS) que atienden los daños psicosociales, morales y políticos de las víctimas de violencia sexual.

Lo anterior, se desarrolla de manera complementaria al Programa de Atención Psicosocial y Salud Integral a las Víctimas (PAPSIVI) que lidera el Ministerio de Salud. En cuanto a la reparación económica, a julio de 2019, se han indemnizado administrativamente 7.629 personas afectadas por estos delitos.

El nobel Mukwege, médico ginecólogo, es reconocido por su activismo y defensa de los derechos de las mujeres en El Congo y especialmente por su trabajo en la recuperación médica y emocional de mujeres víctimas de violencia sexual, que incluye cirugías de reconstrucción vaginal en aquellos casos en que la violencia generó estragos físicos.

La filósofa sudafricana Louise Du Toit ha estudiado la violencia sexual en fenómenos de transición política. Los dos expusieron al auditorio sus conclusiones frente a la violencia sexual y su abordaje desde una perspectiva más profunda.

En el evento también participaron la Red de Mujeres Víctimas y profesionales, la Red Global de Víctimas y Sobrevivientes, las delegadas de hecho victimizante de violencia sexual de las mesas de víctimas departamentales, las mujeres víctimas de violencia sexual del Programa de Desarrollo y Paz del Magdalena Centro, la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), el Espacio de Arte y Memoria Fragmentos, la universidad Central y la universidad Nacional de Colombia y la Unidad de Investigación y Acusación de la JEP.

Compártelo:



Relacionado



Propuestas de las mujeres víctimas de violencia sexual serán recibidas por la Unidad

agosto 15, 2019



Ante el premio nobel de paz, Denis Mukwege, el director de la Unidad explicó lo que se ha hecho por las víctimas de violencia sexual

agosto 15, 2019



Memoria histórica con víctimas de violencia sexual. Aproximación conceptual y metodológica"

julio 2, 2019

← Triste noticia

Unidad para las Víctimas no da acceso preferencial a donaciones de la DIAN →

Deja un comentario

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con *

Tweets por @MiDiarioVpar

MD Mi Diario Valledupar
@MiDiarioVpar

Amenazas de lluvias
midiario.co/fotos/amenazas...



8h

MD Mi Diario Valledupar
@MiDiarioVpar

SENA y Gobernación del Cesar anuncian proyectos para la formación y el emprendimiento
midiario.co/cesar/sena-y-g...



16h

Insertar

Ver en Twitter

Nuestros Periodistas

YANITZA FONTALVO DÍAZ



Periodista de la Universidad Autónoma del Caribe, especializada en gerencia en Mercadeo de la Universidad Jorge Tadeo Lozano en

convenio [Leer Más](#)

HERNANDO VERGARA NORIEGA



Es uno de los Reporteros Gráficos más reconocidos de la región, tiene arte en su lente, lo que le ha [Leer Más](#)

Reportaje Destacado

[Coca, hayo de los indígenas](#)